

ABSTRAK

Penelitian ini berjudul “Penerapan Bimbingan Kelompok Dengan Permainan Tradisional Untuk meningkatkan Kemampuan Komunikasi Interpersonal Pada Anak Di Panti Asuhan Jaya Murni.” Tujuan untuk mengetahui kemampuan komunikasi interpersonal anak panti sebelum dilakukan bimbingan kelompok, proses penerapan bimbingan kelompok dengan permainan tradisional, dan mengetahui kemampuan komunikasi interpersonal anak panti sesudah dilakukan bimbingan kelompok dengan permainan tradisional. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan kualitatif. Subjek penelitian ini adalah anak panti asuhan dengan berlokasi di Yayasan Panti Asuhan Jaya Murni Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. Teknik pengumpulan data yaitu wawancara, observasi, dan dokumentasi. Hasil penelitian ini adalah penerapan bimbingan kelompok dengan permainan tradisional untuk meningkatkan kemampuan komunikasi interpersonal anak panti asuhan meliputi kondisi awal kemampuan komunikasi interpersonal anak panti yang rendah yang ditandai dengan ketidakmampuan anak panti dalam memenuhi aspek komunikasi interpersonal yang baik, sehingga diperlukan peningkatan dalam kemampuan komunikasi interpersonal tersebut dengan menggunakan bimbingan kelompok dengan permainan tradisional. Proses dalam bimbingan kelompok dengan permainan tradisional yaitu permainan petak umpet, permainan kelereng, dan permainan lompat tali. Dengan konsep ini anak panti yang awalnya tidak dapat terbuka menjadi lebih terbuka sehingga menimbulkan rasa empati dan sikap mendukung dengan ditandai dengan sudah dapat merespon dan mengekspresikan dalam berkomunikasi, dan juga mulai muncul sikap positif dengan sudah mampu menghargai orang lain saat berkomunikasi sehingga sesuai dengan teori De Vito komunikasi interpersonal yang baik harus memenuhi aspek keterbukaan, empati, sikap terbuka, dan sikap positif, sehingga penerapan bimbingan kelompok dengan permainan tradisional dapat meningkatkan kemampuan komunikasi interpersonal anak.

Kata kunci : Bimbingan Kelompok, Permainan Tradisional, Kemampuan Komunikasi Interpersonal